
 
生活クラブ運動の立ち上げ支援を受けています。 

みどりの食料戦略システムとは？？

エコだ有機だ SDGsだ、と騒がれている昨今。

農林水産省より「みどりの食料戦略システム」が発

表され、動画も配信されました。今回、メンバーで

視聴したので、そのお話を少しだけ。 

気候変動による災害の激甚化、それによる農産

物等の品質低下や海魚の漁獲種類の変化、そし

て深刻な生産者減少、高齢化問題…。 

これらを何とかしようと色々な目標が盛り込まれ

たのが、この戦略システム。 

例えば化学農薬や肥料の低減。原料は輸入に頼

っているので、これを機に未利用の資源(堆肥等)

に替えて有機にしていきましょう、弱った土壌を元

気に戻していきましょう、とか。 

例えば CO2ゼロエミッション化。温室効果ガス

の削減のために、省エネ設備や農機を使いましょ

うとか。間伐、再造林で CO2を吸収したり、バイ

オマス利用したり、とか。 

水産面では、海藻類によるブルーカーボンで炭

素固定化(貯留)なんてものも発明されているよう

です。 

それに農業の基盤整備。そもそも農地をスマー

ト化(スマホで遠隔操作も？) したりして、節水、

節電を実現とか。 

これだけ聞くと、すぐにもアレコレできそうな気が

しますね。 

生活クラブでも、生産者応援だったり、でんきだ

ったりで、同じようなことを思ったり実践したり、し

ている部分もあるような…。 

でも疑問だって出てきます。 

自治体によっては、国によって一律にするのは難

しい？ 

大規模区画化したら、小規模農家はどうなる

の？ 

森林を吸収源にするのはいいけど、効率の良い

CO2吸収をしてくれるエリートツリーって？ 

たくさん植えたら杉の二の舞(花粉症とか)にな

らない？ 

いい面も、まだよく分からない面もあるこの戦略

は、始まったばかり。 

これからもっと話し合い等を重ねて、いいものに

していきたいんだそうです。 

家族にとって、地域にとって、

地球にとって、優しい食料シス

テムを目指す。 

…さて、あなたはこの戦略に

何を想いますか？ 

 （奥川亜貴代） 
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7/2 「希望の給食」in 妻沼 報告 

2月に行って好評だった DVD「希望の給食」を、

自校式給食からセンター方式への移行が計画さ

れている妻沼で上映し意見交換しました。「熊谷

のこどもと食の未来をつむぐ会」との共催で、参加

者は大人 32名（内市議 4名）、子ども 7名と多

くの方々に関心を持っていただきました。 

（東英明） 

（意見交換より） 

・お米からなら計画的に供給しやすい。 

・給食センターと自校式の両方を職員として経験

した。メリット、デメリットがあるが、自校式の方が

よい。 

・妻沼、大里までセンター方式にする必要はない。 

・センターでもいいので、安心・安全がほしい。 

・いすみ市長に声が届いているのがよかった。 

 

（アンケートより） 

・大変参考になりました。自校方式の優位性をもっ

と発信してください。 

・税金の使い道、国の方向性、多様な人の働く場

の提供が大事。 

・市内の優良メーカーの調味料等々の導入も検討

できるとよいと思います。 

・自校式給食の広がりはとても大切だと思います。 

・農家が減っていく中、こういった食農に触れる情

報を知る事は大切。 

・自分の住む地域のことを知ることができよかった

です。 

・有機食材を給食に取り入れることは、すでに実

例があり実現可能なものだと分かりました。 

・食に関して関心のない保護者、市民が多いと思

います。小学校の保護者に、今回のＤＶＤや農薬・

添加物についての勉強会を企画するのはどうでし

ょうか。 

新体制のお知らせ

くまがや市民ネットワーク準備会は設立当初から

言い出しっぺである東がリーダーを担ってきまし

たが、今回、世代交代のために準備会の中でも若

手の二人が共同代表になりました。今後ともよろ

しくお願い申し上げます。 （東英明） 

 

この度、共同代表を務めることになりました深作

美幸です。政治や市政には全く興味がなかった私

が「政治とくらしは繋がっている」ことに気付き「こ

どもたちにどんな未来を残したいか、私に何がで

きるか」を考え始めた時に、市民ネットワーク準備

会に出会い仲間入りしました。私にもできることは

ある！みんなとだからできることはもっとある！ぜ

ひ一緒に楽しく一歩を踏み出していきましょう。よ

ろしくお願いいたします。 (深作美幸) 

この度、共同代表の任に就かせていただきまし

た、奥川亜貴代と申します。もともとは、ワーカー

ズで働いているときに声をかけられ、気軽におい

で♪と言われて参加したのが始まりです。 

これまで、日常で思うことはあれど、動き方も分か

らずただ煩悶と生きてきましたが、仲間たちの熱

い想いに触れ、自分にできることは？みんなで何

ができるのか？と真剣に考えるようになりました。 

まだまだ力不足ではありますが、仲間に支えられ、

また自分も支えとなり、そして皆さんのお力もお借

りしつつ、この社会にできることを模索していけた

らと思っています。どうぞよろしくお願い致します。 

ちなみに「この指止まれ☆」は常時受付中！気に

なる方は是非、お気軽に参加してみませんか♪ 

（奥川亜貴代）

 


